

Landeshauptstadt Stuttgart  
Der Oberbürgermeister  
GZ: OB 6230-20

Stuttgart, 24.03.2014

## Stellungnahme zum Antrag

Stadträtinnen/Stadträte – Fraktionen FDP-Gemeinderatsfraktion
Datum 27.02.2014
Betreff Unterländer Straße in Zuffenhausen

Anlagen

Text der Anfragen/ der Anträge

Die Unterländer Straße teilt sich im Bereich der Haltestelle Kirchtalstraße in zwei Richtungsfahrbahnen von je 3,0 m Breite. Diese Richtungsfahrbahnen sind aus gestalterischen Gründen mit einem Plattenbelag versehen worden.

Bereits Ende 2012 zeigten sich partielle Schäden, die 2013 von der ausführenden Firma repariert worden sind. Bei dieser Reparatur zeigte sich, dass der Unterbau einen guten Zustand aufweist und die Schäden in der Bettung der Platten und der Standfestigkeit des Fugenmaterials zu sehen ist. Seit dieser Reparatur haben die Schäden an verschiedenen Stellen deutlich zugenommen.

Nach den bisherigen Kenntnissen entstehen die Schäden durch das Aussaugen des Fugenmaterials bei der spurtreuen Befahrung. Die relativ kleinen Platten mit einer Kantenlänge von 40 cm neigen bereits bei geringem Verlust von Fugenmaterial zu einer Kippbewegung, die durch das spurtreue Befahren durch eine Art Schaukeleffekt ständig verstärkt wird und letztlich zu immer größeren Verdrehungen der einzelnen Platten führt.

Die mehrmalige unter laufendem Verkehr vorgenommene lose Wiederverfüllung der Fugen wurde immer wieder ausgesaugt. Nun wurde ein Verkehrskonzept erarbeitet, um eine grundlegende Sanierung durch eine Neuverlegung des vorhandenen Plattenbelags mit einer Fugenverfüllung, die nicht mehr in dem bisherigen Maße ausgesaugt werden kann, zu ermöglichen. Von einem ersatzweisen Einbau eines Asphaltbelags wurde bisher abgesehen.

Die Sanierungsarbeiten sind unter jeweiliger Sperrung einer Fahrtrichtung vom 5. Mai 2014 bis zum 16. Mai 2014 vorgesehen.

Fritz Kuhn

Verteiler  
<Verteiler>